



Real Biblioteca del Monasterio de El Escorial,
Patrimonio Nacional.

Asumo con entusiasmo y cierta conciencia de desafío la dirección de una revista, *Pensamiento*, que lleva ocho décadas enriqueciendo el debate filosófico y contribuyendo a la difusión de ideas desde una pluralidad de puntos de vista. Esta vocación de acoger el máximo número de voces y de perspectivas guiará también mi trabajo al frente de una publicación conocida y respetada en el ámbito hispanoamericano.

Quiero agradecer, ante todo, la labor de los anteriores directores y del Consejo de Redacción, así como del Servicio de Publicaciones de la Universidad Pontificia Comillas.

Este tercer número ordinario de 2024 tiene como epicentro la ética. Los distintos artículos aceptados abordan cuestiones como el papel de la compasión en la fundamentación de la ética, el problema de la responsabilidad ante el cuidado del medio ambiente, las éticas de Martha Nussbaum y de Max Scheler y el alcance ético de la hermenéutica de Hans-Georg Gadamer. En la segunda parte, consagrada a estudios y notas, aflora una diversidad de enfoques filosóficos, donde el arte, la economía y la política internacional tienen cabida, con sugerentes textos sobre la relación entre Shakespeare y Maquiavelo, el problema de la guerra justa, el significado del dinero para la economía política y la evolución del pensamiento de Foucault en torno al poder.

Fieles al compromiso de promover la investigación y la información en filosofía, los artículos publicados tratan en profundidad la obra de autores relevantes (Kant, Schopenhauer, Scheler, Foucault...), y en algunos casos presentan un enfoque propio y sintetizador. Es, ciertamente, el empeño que queremos mantener en la revista: el de incluir artículos que estudien con rigor y profundidad la obra de los grandes nombres de la filosofía en las distintas tradiciones (no sólo en la occidental), junto con textos que, además de investigar autores y conceptos, ofrezcan un planteamiento original y audaz sobre cuestiones clásicas o contemporáneas.

CARLOS BLANCO
Director de *Pensamiento*